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學生雖不接受同性戀仍尊重結社自由

中大同志組織走上地面活動
今 
e

「中大捍衛道德大聯盟」印發單張抨擊 

「中大同志文化小組」，並將小組的刊物《月 

事》拋進垃圾箱內在校園內外引起對「同 

志」活動從地下走到地上的爭論；然而，政府 

現時卻沒有政策保障性傾向歧視的受害者。

［記者鄭秉衡報導】「中大同志文化小組」正式成爲中大 

的註冊組織，亦是爭議的開始。這個同志組織得以由地下轉 

至地上，被認爲可以讓有同性戀傾向的同學有適當的發展空 

間；有人則覺得這體現了結社自由。

「中大捍衛道德大聯盟」便曾印發單張評擊，指同志小 

組鼓吹「變態的同性戀行爲」，更直指同性戀是「心理有問 

題」、「變態」和「搞亂中大校風」，並把三十多份「中大 

同志文化小組」的定期刊物《月事》抛進垃圾桶，以示抗 

議。

在中大本部的民主牆，張貼了多張大字報回應「中大捍 

衛道德大聯盟」的行動。部份內容指責「聯盟」雖高舉道德 

旗幟，但卻毫不尊重別人的生存空間，企圖以激烈的言論和 

行爲壓倒他人。

中大學生會代表會院系屬會委員會主席黃世澤表示，所 

有校內組織的註冊申請必須經過他們的審核，而校方是不會 

干預有關事宜的。該小組的宗旨不違反中大學生會的會章, 

基於結社自由的大前提，可以正式註冊。

本報於中大校園訪問了六十位學生，問及對「中大同志 

文化小組」的意見。百分之七十的同學不接受同性戀，但同 

時亦有百分之七十的同學表示贊成「中大同志文化小組」成 

爲註冊學生團體。可見即使個人未能接受同性戀，仍能尊重 
結社自由，及包容弱勢社群的生存空間。、

一位建築系的學生表示，只要同志組織的形象是正面， 

並非將同性戀的思想強加於其他同學身上，那是無妨的。此 

外，大學是社會的縮影，大學校園裏應可容納不了同性戀。

另一位學生則認爲不應把同性戀標籤化，旣然大家都有 

結社自由，同性戀的同學也同樣需要一個健康的交流場地。 

他指反對的人有其原因，但在一個言論自由的社會，又何必 

用上橫蠻的手段去表示反對呢？

東

同志文化小組在民主牆上，反駁 

捍衛道德大聯盟的指摘。
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避風塘遷後問題多 

第二頁

攀石運動知多少 

第八頁

消除性向歧視從教育入手
平等機會委員會致力消除歧視，但性傾向歧視卻 

不在他們的保障範圍之內。同性戀者即使受到歧視， 

也是求助無門。

政府在兩年前曾就設立「性傾向歧視條例」廣泛 

諮詢，大部分收集得來的意見均表示，就性傾向歧視 

立法，存在很多灰色地帶及技術性問題；加上公衆對 

性傾向的認識不多，立法懲罰實在不宜。因此，「性 

傾向歧視條例」被擱置，並以敎育和宣傳爲主。

根據民政事務局所發出的性傾向指引指出，性傾 

向一般分爲三類：即同性戀、異性戀和雙性戀。除了 

性傾向外，雙性戀者、同性戀者和雙性戀者與社會上 

其他人士並無分別。他們都應享有一切基本權利及人

類應得的尊重和體諒。

由於社會對非異性戀者的認識不深，他們往 

往受到不同程度的誤解。例如，有些人以爲同性 

戀者都是濫交的，但事實上，濫交與個人的性傾 

向並無關係，異性戀也可以是濫交的。

現時民政事務局負責就性傾向歧視作出各項敎育 

及宣傳活動，如推出一系列的漫畫書，向大衆灌輸正 

確的知識。此外，該局亦設有資助計劃，供各團體申 

請，資助有關正確認識性傾向的活動。 政府雖印備了一系列小
一九九八年四月，民政事務局便印發了「消除性 冊子解釋性傾向，卻沒 

傾向歧視的僱傭實務守則」，對僱主作出適當的指 八

互動民意
演藝界爲了表逹對盜版 

活動的不滿，團結一政 

舉行反盜版大遊行。你 

相信經過演藝界向政府 

施壓後，盜版問题能否 

在短期內得以解決嗎?

投票網頁

www. hksyc. edu/en

投票結果將於四月號 

《今日東區》揭暁，上 

月結果請參看第三頁。

引。 ■記者：王嘉嘉
有政策保障性這些受害 

者。

《今日東區》 採訪部電話 2571 -6964 新聞熱綫 7773 -5223 電郵 en@hksyc. edu 網頁 www. hksyc. edu/en
廣告熱綫9497 -8194傳眞 2578 -2772地址香港北角寶馬山香港樹仁學院敎學大樓低層五樓



今日東區

一九九九年四月
東區要聞

社論
大專學生應有的胸襟

交通擠塞樓價上升環境污染

北角建郵輪碼頭毁譽參半
大學校園內發生同志刊物被人惡意破壞， 

顯示出部份接受高等敎育的學生，卻不懂尊重 

他人最基本的天賦權利。

經過歷時兩年的爭取後，「中大同志交化 

小組」終在二月份正式成爲中大的註冊組織， 

亦是本港大專學界的先驅，在讓有同性戀傾向 

的同學有發展社交空間的同時，亦體現了結社 

自由。

在小組成立的同時，有一群表面高舉「道 

德旗幟」的「中大捍衛道德大聯盟」，以「心 

理有問題」、「變態」和「搞亂中大校風」的 

頗激言論與行爲，企圖扼殺了別人的生存空 

間，這是否欠缺對不同文化的包容胸襟？

事實上同性戀者在生活上亦受到不少壓 

力，例如爲了避免受到外界的歧視，而日常生 

活和人際關係上都須要刻意隱瞞自己的性傾 

向；正因爲此，他們可能長期受到壓抑而要面 

對沉重的情緒和心理壓力。

人人生而平等，這是個不爭的事實。除了 

性傾向外，無論是同性戀者和雙性戀者，在社 

會上與其他人皆無分別，他們需要工作、玩 

樂，享用各種設施，同時需要得到別人的尊重 

和體諒。

政府除制定了「消除性傾向歧視的僱傭實 

務守則」外，現時對非異性戀者的實質保障仍 

然很少。

作爲生活在文明的社會中的一份子，我們 

必須保障小數族群的利益，而非恃著自已在社 

會上的優勢，對他們加以壓抑。此外，敎育的 

目標亜不是單純知識的傳授，全人發展亦是重 

要的一環。

城規會對北角區 

規劃修訂主要項目

1 .將海旁毗鄰油街及政府物料倉庫舊址西面 

的土地改為「綜合發展區（1）」地帶

2 .將油街與城市花園之間對出海面，劃爲 

「其他指定用途」，亜註明是「郵輪碼頭」

3 .刪去油街對開「政府、機構或社區」地帶

4 .將英皇道及七姊妹道兩幅土地改爲「住宅 

（戊類）地帶」

房署設攝録系統
杜絕擲物狂徒

［記者詹彩霞報導】房屋署 

於去年初試驗高空擲物攝錄機系 

統，效果滿意，現正在廿六個高 

空擲物的「重災區」，進行系統 

安裝工程，料五月中完成。

房署將在北角邨及小西灣邨 

等三十多座樓宇，安裝高空擲物 

攝錄系統。大部分居民都表示贊 

成，而且對這套系統寄予厚望， 

相信能起一定的阻嚇作用。

據了解，這個攝錄系統是由 

多組攝錄機組成，以特定角度， 

廿四小時拍攝樓宇外牆的情況。 

攝錄系統諮詢過法律意見，所有 

拍攝角度均經調校，保障居民的私 

穩權。

居住於小西灣邨瑞富樓的何 

太謂，間中會見到有人從窗戶把 

果皮、廢紙等抛落街，影響市

容。

她更親眼目擊一名小朋友，差 

點被擲下來的木條擊中的驚險情 

況。她指出，這些擲物狂徒，妄顧 

他人安全，應受法律制裁。

居於北角邨的居民則認爲，大 

廈的設計成井字形，中間的天井， 

儼如一個垃圾箱，正是導致高空擲 

物的原因。而邨內的社區中心和球 

場皆位於每座大廈之間，縱使球場 

外圍已裝有鐵皮簷篷，也不過是一 

個被動、治標不治本的做法。

一位區議員指出，以往單憑管 

理員用肉眼觀察高空擲物的情況， 

捉拿不法之徒是後知後覺的做法。

他相信，這套廿四小時運作的 

高空擲物攝錄系統，能有效打擊這 

種罪行，是一個較爲積極的做法。

房署發言人表示，要決心打擊 

高空擲物這種違法行 

爲，犯事者除了要負上 

、刑事責任外，還可能會 

依據租約協議，向有關 

單位租戶採取法律行 

動，如終止租約等。

房署預料，其餘近 

半數高空擲物數字較高 

的樓宇，亦將會安裝這 

套系統，以阻嚇高空襲 

物惡況。
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街
舊
政
府
物
料
供
應
處
地
皮
之
重 

建

。
舊
物
料
處

的

重

建

，
雖
然
不
及
尖
沙
咀
的
海
港 

城

郵

輪

碼

頭

，
但
這
項
計
劃
建
成
後
，
將
可
發
展
一 

個
擁
有
逾
千
五
個
住
宅
單
位
及
二
十
六
萬
呎
商
場
之 

大

型

綜

合

屋

苑

。
有
助
同
區
樓
價
升

規
劃
署
發
言
人
表
示
：
是
項
計
劃
將
於
四
月
招 

標

，
現
今
仍
屬
初
步
階
段
。

旅
遊
協
會
對
於
政
府
的
決
定
表
示
歡
迎
，
認
爲 

有
助
改
善
現
今
旅
遊
業
不
景
氣
的
現
象
。

在
北
角
任
職
地
產
經
紀
的
陳
小
姐
表
示
：
由
於 

旅
客
來
港
只
屬
短
期
性
質
，
並
不

會

長

期

居

留

。
因 

此

，
興
建
豪
華
郵
輪
碼
頭
對
區
內
樓
宇
的
價
格
影
響 

不

大

。
但
發
展
舊
物
料
供
應
處
及
亞
洲
凍
倉
，
則
有 

助

樓

價

上

升

。
而

且

，
現
今
區
內
缺
乏
大
型
購
物
中 

心

，
碼
頭
及
商
場
落
成
後
，
將
令
同
區
鋪
位
價
格
上 

升

，
但
升
幅
則
需
視
乎
將
來
的
旅
客
而
定
。

北
角
交
通
添
繁
重 

另

一

方

面

，
不
少
人
卻
持
反
對
意
見
，
他
們
擔 

心
此
項
計
劃
會
對
環
境
和
區
內
的
交
通
，
造
成
嚴
重 

的

影

響

。

綠
色
力
量
總
幹
事
文
志
森
博
士
認
爲
區
內
如
建 

此

碼

頭

，
將
對
交
通
做
成
一
定
的
壓
力
。
而

且

，
由 

於
新
建
的
碼
頭
需
要
塡
海
，
航

道

將

會

被

收

窄

，
發 

生
海
上
意
外
的
機
會
將
相
對
提
高
。
塡
海
亦
會
加
速 

破

壞

該

區

的

生

態

環

境

，
令
環
境
污
染
問
題
更
惡 

劣

。
所
以
他
建
議
新
碼
頭
的
選
址
可
遷
至
原
有
的
汽 

車

渡

輪

碼

頭

，
而

不
用
重
新 

興

建

，
旣

可

減

少

成

本

，
也 

可

減

低

對

區

內

居

民

的

滋
 

擾

。
此

外

，
他

們

將

向

政

府 

表

達

意

見

，
並

提

交

建

議

。 

還

有

，
經

常

於

北

角

海 

邊

垂

釣

的

楊

伯

，
則
強
烈
反 

對

政

府

這

項

計

劃

。
他
表
示 

現

今

英

皇

道

北

角

段

的

路

面 

只

有

兩

條

行

車

線

，
應
付
區 

內

交

通

已

十

分

吃

力

。
同 

時

，
北

角

地

鐵

站

將

成

爲

將 

軍

澳

地

鐵

支

線

總

站

，
大
量 

市

民

將

在

此

處

轉

車

，
如
再 

加

上

大

量

遊

客

，
將
對
區
內 

道

路

網

絡

做

成

沉

重

的

壓
 

力

。

［記者吳婉婷報導】政府爲了增加建屋 

土地的供應，大量塡海，連避風塘的土地也 

不能倖免，但避風塘的搬遷，卻帶來不少問 

題，有待解決。

政府一下子把避風塘搬遷，並不是想 

像中容易。例如設在碼頭上的船隻維修 

廠，預計需要花上三至五年的時間搬遷， 

而經營零件和糧食零售的船隻，亦會因避 

風塘搬遷而令生意大減。

塡海配合土地發展

在新一期出版的憲報中，曾提及塡海的 

目的，是爲了配合政府的房屋計劃，加強房 

屋的發展，以應付社會的需求，並希望能達 

成特首對市民的承諾。

有見及此，政府必須提供足夠的土地興 

建房屋，而且，一些緊急的基礎設施亦需改 

善，特別是交通方面的，但香港的土地有 

限，故只有透過塡海增加土地的供應。

筲箕灣避風塘位於西灣河海旁（現在鯉 

魚門隔鄰），但在塡海後，則被遷移至筲箕 

灣海旁。原來的避風塘位置變成愛秩序灣塡

海區。

這幅土地約有二十八公頃。塡海 

後，該地會用作興建道路、住宅、遊憩 

場所等，也會撥予政府或團體作社區用 

途。

隨著避風塘的搬遷，很多設施需要 

重新裝置，例如：建海堤和海底電纜， 

但海事處並沒有對搬遷作出賠償。因 

此，東區區議員杜本文向立法會財務委 

員會申請，發放遷徙恩恤賠償給予漁 

民。

遷後問題仍未解決

雖然新的避風塘設施已作出很大的 

改善，但卻存在很多嚴重的問題。由於 

停泊在該避風塘的船隻很多，萬一發生 

火警，漁民便會非常危險。臨時區議員 

曾答應爲漁民展開防火演習，加強防火 

宣傳，以及在岸邊設置救火喉，但目前 

仍然未能落實。
"'據一位從事接載漁民往返岸邊的船 

主表示，當颱風來臨時，新的避風塘的 

風勢較以前強烈。另外，由於很多漁民

避
風
塘
遷
後
問
題
多

滿
足
撥
供
發
展
填
海
增
新
生
土
地

搬到岸上居住， 

故船隻的數目相 

對減少，生意額 

亦大幅下降。

此外，在颱 

風季節、農曆新 

年和中秋節等節 

日時，很多船隻 

會爭相停泊在避 

風塘內，但是避 

風塘的範圍有 

限，故容易出現 

過於擠迫的情 

況。

塡海可以提供土地作興建房屋之用， 

可是塡海工程卻嚴重影響海洋生態，令河 

床受到破壞，帶來很嚴重的環境污染。

避風塘搬遷，衍生不少問題。

《今日東區》編輯韻會,社長林秀芳，總翻馮啓榮 ,副總辭陳錦紅、何蕙萍，攝影主任彭紹經,黃吿部經理綱芬,公關部經理廖翠雯,發行部經理陳振全 ,會計部經理賴小慧

■鹽 樹仁新傳系三年級學生 ■記者樹仁新傳系二年級、一年級學生



今日東區

一九九九年四月三

空氣污濁健康受損逾萬投訴

政府擬加罰款並設行人專區
【
記

者

蔡

明

亮

報

導

】
 

近
月
來
空
氣
污
染
問
題 

日

趨

嚴

重

，
有

見

及

此

，
政
府
擬
加
罰
款
設
行
人 

專

用

區

。
環
保
署
署
長
羅
樂
秉
警
吿
，
本
港
空
氣 

污
染
已
達
嚴
重
水
平
，
估
計
每
年
至
少
會
有
二
千 

人

因

空

氣

混

濁

，
令
心
臟
及
呼
吸
系
統
受
損
，
政 

府
擬
增
加
車
輛
噴
黑
煙
罰
款
，
及
設
定
行
人
專
用 

區

，
以
改
善
空
氣
質
素
。

環
保
署
署
長
羅
樂
秉
在
記
者
會
上
表
示
，
當 

局
去
年
接
獲
一
萬
四
千
多
宗
污
染
投
訴
，
比
上
年

增

加

一

成

八

，
當

中

投

訴

車

輛

噴

黑

煙

的

，
約
佔
了
四 

千

四

百

多

宗

。污
染
嚴
重
威
脅
健
康

他

表

示

，
本

港

高

樓

大

廈

林

立

，
令
柴
油
車
輛
噴
出
大 

量

黑

煙

不

易

散

去

，
再
加
上
華
南
地
區
工
廠
排
散
的
廢 

氣

飄

至

本

港

，
使
空
氣
質

素

惡

化

。

他

更

警

吿

，
空
氣
污
染
嚴
重

影

響

市

民

的

健

康

，

［記者王詠詩報導】這邊廂，不少遊客悠閒快 

樂地燒烤去；那邊廂，相距石澳五公里的鶴咀村居 

民卻奔波勞碌地「儲水」。

據八十多歲的前鶴咀村村長朱先生透露，鶴咀 

村自香港開埠以來，一直都沒有食水供應，村內的 

居民全靠山水和井水生活。

數年前，政府曾撥款興建了一個約長一點五 

米、闊兩米、深一點五米的科學井，讓村民可解決 

食水的供應問題。目前，情況雖稍有改善，但供水 

不足的問題仍然存在。

每逢旱季，地下水因雨水減少而下降，平均會 

有兩至三個月是沒有食水供應，村民除了依靠山水 

外，唯一方法便是向民政事務處「求救」。民政處 

接到通知後便會知會水務署，由水務署安排水車到 

村口，讓村民盛載食水回家。

朱先生謂：「每家每戶都有安裝水喉，而水喉 

是接駁到儲水池的，但是，儲水池的水根本不夠全 

村六十多名的居民使用。假如村民得知水池的存水 

量不足時，村民用水便要盡量節約用水，又或是借 

用消防喉來暫時解決水源問題。」

每年，南區的區議員會替鶴咀村的居民，向政 

府申請興建一個完善的供水系統，但申請一直未被 

接納。

目前，區議員正商討一個方案的可行性，這個 

建議是政府在村內興建一個約需三百萬港元的臨時 

供水系統，並預期會花一至兩年才可完成整項工 

程；但水務署公共關係科的林先生表示，這個系統 

的維修費十分昂貴。

他續稱，鶴咀村近年有些村外人在此興建非法 

工廠，如芽菜廠、豆腐廠和梅菜廠等，增加了村內 

的用水量，使水源更見短缺。

據資料顯示，政府早在八十年代已完成一個全

面的調查和統計，當時全港約有十百多條村未有供水系統。直至現 

時爲止，其中的六百多條村已興建了供水系統，有七十二條村仍規 

劃當中，只剩下二十二條村未有計劃興建供水系統。

鶴
咀
村
仍
未
有
食
水
供
應

缺
水
問
題
猶
在
村
民
望
天
打
卦

香港人煙稠密，空氣污染問題亦日益嚴重。

尤

以

患

有

心

臟
 

病

、
呼

吸

系

統
 

.
等

毛

病

的

人

爲
 

甚

，
而

需

要

接
 

受

各

種

疾

病

醫
 

療

的

人

數

更

比
 

前

多

了

數

千

。

羅

樂

秉

透
 

露

，
爲

改

善

市
 

區

空

氣

質

素

，
 

政

府

計

劃

把

目

前

車

輛

噴

黑

煙
 

的

定

額

罰

款

由
 

十

元

大

幅

增

至
 

一

千

元

，
卻
訴 

遭

的

士

及

小

巴
 

業

堅

決

反

對

。

的

士

商

會
 

聯

盟

發

言

人

吳
 

國

雄

表

示

，
本 

港

現

正

處

於

經
 

濟

低

迷

，
增
加 

罰

款

會

弓

起

業
 

界

不

滿

，
他

們 

可

能

會

作

出

特
 

別

行

動

影

響
 

社

會

穩

定

。

香

港

九

龍
 

新

界

公

共

專

線

小
型
巴
士
聯
合
總
商
會
總
務
主
任
譚
俊
達
懷 

疑

，
政
府
有
意
藉
增
加
罰
款
來
增
加
庫
房
收 

入

，
商
會
將
會
致
函
特
首
董
建
華
及
政
務
司 

司
長
陳

方

安

生

，
以

表

不

滿

。

環
保
團
體
綠
色
力
量
及
地
球
之
友
原
則 

上
支
持
增
加
罰
款
的
建
議
。
但
綠
色
力
量
行 

政

總

幹

事

文

志

森

認

爲

，
政
府
純
粹
以
增
加 

罰
款
打

擊

噴

黑

煙

車

輛

的

做

法

，
予
人
有
謀 

財

之

感

，
只
能
阻
嚇
小
部
分
司
機
。 

他

建

議

，
將

增

收

的

罰

款

，
成
立
一
個 

改

善

空

氣

基

金

，
作
爲
舉
辦
一
些
改
進
維
修 

及
駕

駛

技

術

的

課

程

經

費

，
並
強
制
被
罰
的 

車

主

參

加

。
行
人
專
用
車
輛
禁
入 

除

此

之

外

，
環
保
署
亦
會
硏
究
把
空
氣 

污
染

黑

點

劃

爲

行

人

專

用

區

，
禁
止
車
輛
進 

入

，
以
減
低
市
民
吸
入
廢
氣
的
機
會
。 

羅

樂

秉

稱

，
環
保
署
雖
未
與
運
輸
署
等 

有

關

部

門

商

討

有

關

構

思

，
但
他
相
信
港
府 

會

認

眞

考

慮

這

項

建

議

，
禁
止
車
輛
使
用
某 

些

道

路

，
最

低

限

度

每

日

劃

定

一

部

分

時 

間

，
只

准

許

行

人

使

用

。
但

他

承

認

，
部
份 

街

道

由

於

交

通

問

題

，
實
際
上
未
必
可
劃
作 

行

人

專

用

區

。

另

外

，
當
局
正
積
極
硏
究
引
入
現
代
化 

電

動

無

軌

電

車

，
替

代

傳

統

的

巴

士

，
且
計 

劃
在
今
年
替
大
型
柴
油
巴
士
加
裝
柴
油
催
化 

轉

換

器

，
以
改
善
本
港
日
益
嚴
重
的
空
氣
污 

染

問

題

。

運

輸

署

助

理

署

長

黃

振

亞

承

認

巴

士 

行

車

里

數

增

加

，
廢

氣

排

放

量

亦

相

繼

增 

加

，
但

巴

士

的

乘

客

容

量

高

，
總
比
乘
客
分 

開

乘

搭

小

巴

及

私

家

車

好

，
而
當
三
條
鐵
路 

陸

續

落

成

後

，
她
希
望
可
紆
緩
巴
士
需
求
的 

壓

力

。

鶴

咀

村

居

民

至

今

仍

需

要

到

附

近

的

街

喉

取 

水

。

財
政
預
算
案
向
車
主
開
刀■

石
穎
芝 

「
強

本

節

用

，
共

創

新

猷

」
就
是
一
九
九
九
至
二
。
。
。
財

政

預

算

案

的

主

題

。
衆 

所

周

知

，
香

港

去

年

的
經
濟
情
況
惡
劣
。
財
政
司
司
長
曾
蔭
權
作
出
了
一
系
列
強
本
節
用 

的

措

施

，
目
的
是
鞏
固
經
濟
基
礎
，
增
加
市

場

活

力

，
並
維
持
財
政
穩
健
。 

在

這

份

財

政

預

算

案

中

，
駕

車

人

士

將

受
到
最
大
的
影
響
，
當

中

內

容

包

括

：
增
加 

隧

道

費

，
路
邊
泊
車
咪
錶
收
費
及
交
通
違
例
定
額
罰
款
。

雖
然
政
府
於
去
年
六
月
推
出
一
項
特
別
措
施
，
紆

緩

駕

車

人

士

的

負

擔

，
如

：
減
低 

燃

油

稅

，
並
把
期
限
延
長
至
二
千
年
三
月
三
十
一
日
，
但

是

，
政
府
這
次
卻
向
駕
車
人
士 

徵

收

其
他
的
費
用
，
實
令
人
摸
不
著
頭
腦
。

此

外

，
香

港

海

底

隧

道

的

專

營

權

於

今

年

九

月

屆

滿

，
政
府
將
收
回
隧
道
的
擁
有 

權

，
並

建

議

由

收

回

當

日

起

，
把
私
家
車
和
電
單
車
的
收
費
增
加
一
倍
；
另

外

，
獅
子
山 

隧

道

的

收

費

亦

提

高

，
這
項
建
議
對
駕
車
人
士
造
成
嚴
重
的
壓
力
，
尤
其
是
一
些
居
住
新 

界
但
需
往
市
區
工
作
的
人
來
說
，
簡

直
是
苦
不
堪
言
。

紅
隧
獅
隧
加
價

香

港

不

少

「
夾

心

階

層

」
人
士

爲

了

減

低

房

屋

開

支

，
才

被

迫

遷

往

新

界

居

住

。
他 

們

每

天

以

私

家

車

代

步

，
長

途

拔

涉

地

上

班

，
現

在

增

加

隧

道

收

費

，
導
致
他
們
的
交
通 

開

支

大

幅

上

升

，
對

他

們

來

說

，
實
在
有
點
不
公
平
，
亦
有
雪
上
加
霜
之
嫌
。

咪
表
收
費
倍
增

此

外

，
增

加

路

邊

泊

車

咪

錶

的

收

費

，
被

人

批

評

是

漠

視

市

民

的

生

活

困

難

。
目 

前

，
香
港

的

停

車

場

收

費

偏

高

，
不
少
駕
車
人
士
會
選
擇
把
座
駕
停
泊
在
路
邊
，
但
若
路 

邊

的

收

費

也

增

加

的

話

，
他

們

負

擔

亦

相

對

較

高

。
在

這

種

情

形

下

，
他
們
不
得
不
考
慮 

放

棄

駕

車

，
轉
乘

其

他

公

共

交

通

工

具

。
不

過

，
香
港
的
交

通

費

也

不

廉

宜

。
政
府
這
項 

措

施

甚

値

得

商

榷

，
能
否
體
恤
民
情
呢
？

「
牛
肉
乾
」
添
罰
款

在

措

施

中

，
政

府

建

議

增

加

違

例

罰

款

。
現

在

，
香
港
是
採
用
定
額
罰
款
的
形
式
，
 

不
少
人
批
評
此
方
法
未
能
收
到
阻
嚇
作
用
，
故
建
議
增
加
違
例
罰
款
。 

總

括

而

言

，
新
的
財
政
措
施
對
於
駕
車
人
士
是
弊
多
於
利
，
政

府

若

是

體

恤

民

情

， 

便
應
該
好
好
考
慮
駕
車
人
士
的
處
境
，
對
他
們
公
平
一
些
。

彌敦道換渠工程滋擾大■林綺慧

爲了解決旺角區水浸問題，政府重鋪區內的雨水渠。工程已於早前展 

開，分段封閉彌敦道進行工程，第二階段是封閉南行線，工程亦已開始。

這次封路的代價很大，在往日交通頻繁的彌敦道上，汽車的廢氣、車輛 

駛過所揚起之沙塵，已使該帶空氣混濁。現加上一系列的封路工程，使已混 

濁的空氣，更混雜泥沙，對該帶市民的健康有一定影響，尤其是呼吸系統。

此外，由於彌敦道的汽車流量大，封路令交通更加繁忙，並引起擠塞。 

同時，在第二階段的封路措施中，有兩個巴士站更需搬至本來位置對開的地 

盤凹位附近，爲候車的乘客帶來不便及造成危險。

有見及此，當局已在該帶加設欄杆，保障行人安全，並以警吿標誌，提 

醒市民不可貪快，越過欄杆橫過繁忙的馬路。

在這次渠務工程中，受最大影響的是封路一帶的商戶。本港的經濟正在 

衰退，商戶的經營已十分困難，再加上封路所引致的問題一人流大減，直接 

影響商戶的生意額，有些更面臨結業的危機。

回顧上一次的封路工程，附近商戶的生意額已減少三成，有茶餐廳更因 

無法經營而倒閉。可是，封路改道雖對附近商戶及居民造成極大的騷擾，但 

它卻是解決水浸問題的根本。

此外，由於渠務署在今年雨季仍需進行施工，當局爲防範彌敦道再出現 

水浸，故在雨季前已把南行線的舊渠，駁至北行線的新水渠，並要求承建商 

每日淸除地盤上的泥沙二次，以防止去水渠被沙石堵塞。

解決水浸的問題不是一朝一夕的事，除了渠務署進行改善工程外，市民 

亦要保持去水渠的暢通，不可亂抛垃圾，堵塞去水渠，當發現去水渠有問題 

時，便要立即通知渠務署，以便它們派人到場解決。

三月號「互動民意」問題：未來或會有大批內地移民到港，你覺得他們是香港社會的資源，還是人口包袱？ 投票人數：180人 資源：73 (41%) 包袱：107 (59%)



今日東區

一九九九年四月 影小

■看似是水墨畫，實是人間仙境。

可知道？繁囂的石屎 

森林之外，竟有如斯動人 

'的美景？這個世外桃源， 

便是位於智利。

這邊廂，香港踏入炎 

熱的盛夏；那邊廂，智利 

卻步入寒冬。因爲智利位 

於南美洲，氣候剛好與香

港相反。

看到白茫茫的雪地， 

可有感到心曠神怡？令平 

日緊張的生活得以舒緩？

藍天白雲，看似平 

常，但繁忙的都市人，又 

可曾抽空抬頭仰望？

攝影• Iris



4r光 今日東區

一九九九年四月

，就變成山上的白■當白雲倒影在地上 
雪。

■這可會是你夢寐以求的居所？■藍藍的山，白白的浪，再配合千變萬化的岩石，令我們不 

得不讚嘆大自然的美景。



今日東區

校園6
教育署NET計劃——雷聲大為點小

校方批評外籍敎師不足

一九九九年四月

江新明認爲，NET計劃雖然對學生在學習英文 

上有所幫助，但外籍老師在敎學上都會遇到一定的困 

難，例如每班人數太多，一位外籍敎師要敎導二十班 

學生，工作壓力很大。

他指出，由於一名外籍敎師並不足以顧及二十班 

學生的需要，他希望敎署可在日後增派多幾名外籍英 

語敎師到該校。

一位就讀中六的黃同學表示，自NET計劃推行 

後，他的英語會話及英語聆聽都進步了不少，更不再 

害怕與外國人溝通。

由於一直以來都由本地老師任敎英文科，所以最 

初聽到外國人說英語的時候，感覺有點奇怪，經過一 

段時間，他覺得自己的英語發音比以前標準。

就讀中一級的陳同學則認爲，她在上課時，並不 

明白外籍老師的說話。因學校只有一位外籍老師，根 

本照顧不到二十班同學，所以NET計劃對她沒有太 

大的幫助。

_【記者陳韻文報導】敎育署去年開始，在各中學 

推行外籍英語敎師(Native English Teacher，NET )計 

劃，在海外聘請一批以英語爲母語的老師來港敎授， 

部分學生英語水平得以提高，老師則指出每校只得一 

位外籍敎師並不足夠。

所有津貼、官立、買位及按額資助的中學皆可向 

敎育署申請，由敎署委派適合的外籍老師任敎。敎署 

是按學校班別數目的比例來分配，每二十班可分配一 

名外籍英語老師。而這些外籍老師多來自澳洲、加拿 

大及紐西蘭等地。

伯裘女子中學的英語老師江新明指出，該校在去 

年九月開始推行NET計劃，學生在英語會話方面有 

明顯的進步，發音亦比以前標準，不再畏懼與外籍人 

士交談，學習英語的興趣亦提高。

他續稱，由於外籍老師多採用活動敎學，如在課 

堂上藉著遊戲，鼓勵學生多講英語，這可提高學生的 

英語水平。

成
爲
飛
行
醫
院
義
工
，
可
以
體
驗 

助

人

經

驗

。

「
眼
蹤
影
」
推
動
攝
影
藝
術

【
記

者

葉

錦

雄

報

導

】
他
們 

對

攝

影

充

滿

熱

誠

，
不

惜

付

出 

寶

貴

的

時

間

與

全

副

精

神

，
籌

的
十
二
名
內
閣
成
員
花
了
五
個
多
月
的 

時

間

，
在

顧

問

麥

柱

發

先

生

的

指

導

，
 

及

請

來

了

二

十

一

名

攝

影

指

導

，
而
李

辦

多

項

活

動

，
推

動

攝

影

藝
 

術

，
藉

此

挑

戰

自

己

。

他

們

是

誰

？

他

們

就

是

去
 

屆

中

大

攝

影

學

會

——

「
眼
蹤 

影

」
的

成

員

。
他

們

曾

舉

辦

多
 

項

活

動

，
其

中

以

「
影

之

日

」 

攝

影

比

賽

的

規

模

最

大

。

這

項

「
影

之

日

」
攝

影

比 

賽

在

中

大

校

園

舉

行

，
有

四

十 

名

模

特

兒

及

約

四

百

名

參

賽

者
 

參

加

。這

項

比

賽

，

「
眼

蹤

影

」

經

濟

不

景

，
學

生

難

於

覓

得

暑

期

工

，
 

而O
R
B
I
S

奧
比
斯
眼
科
飛
行
醫
院
校
正
招 

請

義

工

，
學

生

若

參

與

，
可
能
會
得
到
意
想 

不

到

的

收

穫

。

學

生

若

想

到

奧

比

斯

飛

行

醫

院

做

義 

工

，
並
不
需
要
符
合
特
別
的
條
件
，
但
最
重 

要
是
擁
有
一
顆
熱
誠
的
心
。
此

外

，
學
生
亦 

要
有
耐
性
去
克
服
刻
板
沉
悶
的
文
件
工
作
； 

要
有
膽
量
去
接
觸
陌
生
人
；
要
有
敏
捷
的
思 

路
去
即
時
回
答
查
詢
人
士
的
提
問
。
 

學
生
若
成

爲

義

工

，
其
工
作
範
圍
通
常 

是
協
助
處
理
該
機
構
辦
公
室
內
一
般
事
務
，
 

戶
外
推
廣
或
籌
募
經
費
等
。
工
作
時
間
由
星 

期

一

至

五

，
上
午
九
時
至
下
午
五
時
，
但
上 

班
時
間
可
作
彈
性
安
排
，
可
以
只
於
上
午
或 

下

午

工

作

。
另

外

，
學
生
在
工

作

期

間

，
是 

需
要
接
受
倉
頡
輸
入
法
訓
練
，
以
便
處
理
中

飛
行
醫
院
招
請
義
工

助
人
爲
樂
擴
闊
眼
界
有
請
參
與

家
彥
先
生
更
全
力
爲
大
會
攝
影
師
提
供 

協

助

，
這

個

比

賽

才

得

以

順

利

舉

行

。 

據

「
眼

蹤

影

」
主

席

梁

迪

敏

表 

示

，
該

四

十

名

模

特

兒

大

部

分

是

學
 

生

，
她

們

多

是

從

街

上

被

找

來

，
有
部 

份

則

是

由

別

人

推

薦

，
她
們
全
是
義
務 

性

質

。
而
參
賽
者
則
有
中
學
生
及
大
學 

生

，
更

有

大

批

攝

影

「
發

燒

友

」
。 

他

續

稱

，
比
賽
的
運
作
經
費
主
要
來
自 

贊

助

商

，
以

及

參

賽

者

的

報

名

費(

學 

生

六

十

元

，
其

他

人

士

八

十

元)

。 

對

於

「
影

之

日

」

，
模
特
兒
都
覺 

得

十

分

有

趣

，
只

因

要

擺

許

多

「
甫 

士

」
而

覺

得

疲

累

，
但
她
們
都
表
示 

如

有

機

會

，
仍

會

參

加

。
比
賽
當
日 

在

安

排

上

雖

然

出

了

些

少

問

題

，
但 

參

賽

者

對

此

次

活

動

還

是

感

到

滿
 

意

。
於
二
月
中
上
任
的
新
一
屆
內
閣 

主

席

施

浚

峰

表

示

，
擔
任
中
大
攝
影 

學

會

是

一

項

難

得

的

自

我

挑

戰

。
他 

會

吸

收

前

人

的

經

驗

，
接
納
各
方
不

「眼蹤影」成員。

滿達進項力見同 

。致行活使，的

完得動各盡意

文
資
料
輸
入
的
工
作
。

參

予

義

務

工

作

，
學
生
旣
可
體
驗
工
作 

的

趣

味

，
又
可
透
過
戶
外
推
廣
和
籌
募
經
費 

等

工

作

，
間

接

幫

助

更
多
眼
疾
病
人
，
使
他 

們

重

見

光

明

，
回

復

常

人

的

生

活

，
這
是
極 

具

意

義

的

工

作

。
有
興
趣
到
奧
比
斯
做
義
工 

的

同

學

，
可

致

電2
8
7
7
9
3
7
3

與
奧
比
斯
眼 

科
飛
機
醫
院
聯
絡
。 

• 

香

港

爲

奧

比

斯

眼

科

飛

行

醫

院

之

基 

地

，
以D

C

 —
1
0

飛
機
爲
醫
院
的
全
球
性
慈 

善

醫

療

組

織

，
也
就
是
大
家
所
熟
悉
的
飛
行 

眼

科

『
奧

比

斯

—
光

明

之

路

』
。
它
於
一
九 

八

二

年

成

立,

至

今

已

有

十

七

年

多

是

世
 

界
唯
一
的
眼
科
飛
機
醫
院
。

它
是
一
個
非
牟
利
慈
善
組
織
，
依
賴
各 

國

的

捐

輸

，
去

醫

治

世

界
各
地
的
盲
人
。
飛 

行

醫

院

醫

生

更

可

藉

著

手

術

過

程

將

醫

治 

盲
人
的
最
新
技
術
傳
授
給
世
界
各
國
的
眼 

科

專

業

人

員

。
目

前

，
現
已
有
三
萬
二
千 

多
名
醫
生
和
護
士
接
受
培
訓
，
在
七
十
二 

個
國
家
舉
辦
過
二
百
九
十
多
個
活
動
，
估 

計
約
有
六
百
萬
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。
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學生演出練習終於得到回報。

一班年僅十四、五歲的女孩 

子，經過三年的長跑地獄式訓練， 

終於得到回報。

在第十八屆ADIDAS大路之王 

接力賽中，囊括冠、亞軍的是仁濟 

醫院第二中學長跑隊，而隊員之一 

羅碧芝更獲得女子靑年組季軍。

她們自中一開始，便加入長跑 

隊，接受黃漢昌老師的嚴格訓練。 

每逢比賽季節，她們一星期最少練 

習三次，每次平均跑四至六公里， 

有時更會在大唐、鶴藪或城門水塘 

等郊野公園進行特訓，最長跑過十 

二公里。

即使在三十四度的酷熱天氣或 

三號風球下，訓練亦絕不改期。羅碧芝稱：「練習雖然辛苦，但看見自己的成績有明顯 

的進步，練習完後又有美味水果作獎勵，辛苦也是値得。而且，我更認識了這班好朋 

友，大家時常互相鼓勵。」

她們憶述，中一加入長跑隊時，曾受到同學，老師及家長的壓力。她們被指成績 

差，應多花時間在學業上。然而，時間証明一切，她們的成績都有大躍進，如羅碧芝便 

由「包尾」進步至考獲全班第二名。

她們認爲，成績沒有退步，全靠黃老師幫她們補習數、理科。黃SIR稱：「我希 

望她們除了練習長跑外，亦可兼顧學業，我知道她們所承受的壓力不少。」

問及羅碧芝等人對大路之王首次專爲學生而設的學界賽，有什麼特別感想時，.她們 

異口同聲埋怨道：「洗手間太少。」黃老師描述：「當日約有二千多人在埸，但只有兩 

個流動洗手間，難怪她們怨聲載道。」

黃老師認爲，她們能夠取勝，可能是僥倖，因實力較強的對手，如德望，拔萃及瑪 

利諾都缺席有關賽事。

比賽季節雖然暫吿一段落，但她們相信未來還可再創佳績。有志者事竟成，她們就 

是一個好例子。 囹記者：楊曉殷



7非 今日東區

一九九九年四月

解
不
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的
「
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」
：

音
樂
取
向

罩
0

銘
曾經盛極一時的本地Band Sound（樂隊音樂）， 

正要走上回頭路？ 現存的獨立樂隊，又怎樣在商 
業化的樂壇中掙扎求存？ ■劉詠賢

早在六十年代末，本地樂隊已開始萌芽，時至 

今日，在整整三十多年的音樂歷程中，本地Band— 
Sound經歷過樂圈裏的「興」與「衰」。

本地音樂的的演進

在情歌氾濫的世代裏，樂迷的口味變得單一 

化。在八十年代時，樂隊林立，百家爭鳴；九十年 

代末，可說是Band Sound的「蕭條期」。本地的 
獨立樂隊現階段面對一個怎樣的困局？爲何香港 

Band Sound時至九十年代末，仍未見有所發展， 

走上回頭路？

所謂「獨立樂隊」，指樂隊是一個獨立個體， 

不受任何商業因素或唱片公司的制肘影響，而自行 

組成樂隊，自由創作自己的音樂，甚至自資出唱 

片。

來自四隊本地獨立樂隊的靑年，他們夾band 
的資歷深淺不同，分別是：組成了半年的Puzzle樂 

隊；七年玩樂隊音樂經驗的Ken 現爲MufF 
Drivers鼓手；Steven——Ken的前隊友；肥強 —— 前 

Icestone II 樂隊隊員；Patrick Alexander （小丁 ） 

—— 本地外國人樂隊The Greenpartner成員。他們 

均無法解開同一個「結」一音樂不夠包容；均面 

外國人要打入本地樂壇，並非易事。

對著同一個「困境」一表演場地不足，且限制多 

多O

電台推動樂隊發進展

自三年前起，本地電台出現一個以本地獨立樂 

隊爲主題的節目一「組Band時間」，內容主要 

介紹本地獨立樂隊和他們的音樂，促使更多人認識 

Band Sound °
他們都認爲在這個節目的影響下，收聽Band- 

Sound的人增加了，但肥強表示：「聲音看似多 
了，但只偏向同一類型的音樂風格……往往只是同 

一班爲人所熟悉的人在玩。」

Ken和Steven認爲這個樂圈不夠包容，人們接 

受的音樂亦有所局限。他們強調，聽衆普遍只聽商 

業化的歌曲，只看美麗的偶像。造成歌手的歌路狹 

窄，樂迷亦應負一部份的責任。

樂隊慨嘆樂壇商業化

肥強補充，樂隊本身接觸的音樂亦不多，只是 

聽外國某類音樂，只懂跟大趨勢。他有感而發，本 

地樂迷遇上不喜歡的樂隊時，便以噓 

聲作回應，表現完全不豁達。反觀歐 

洲和東南亞地區，以至發展比我們緩 

慢的祖國，他們音樂的取向都較多元 

化，樂圈的包容性及樂隊的發展空間 

亦比香港爲闊大及進步。

爲何樂迷的音樂取向變得單一 

化，偏向流行情歌？小丁認爲語言是 

問題之一。「鬼佬」樂隊的音樂多以 

英文爲主，難以與部份觀衆交流，而 

邀請他們表演的酒廊亦不多；演出機 

會很少，和觀衆交流的更少，因而形 

成一個惡性循環。

比起小丁，其他樂隊沒有語言文 

化差異，難道他們會幸福一點嗎？表 

演場地的不足是他們的第二個難關。 

PUZZLE成員表示：單是蒲窩、國際 

展貿中心、會展新翼等這些新興夾

談到本地獨立音樂發展，肥強只能以苦笑以 

待。

band的演出場地，未能滿足其他樂隊的需要。
肥強認爲，香港最理想的場地是大球場，可惜 

現在限制太多，音樂表演已很少見。

大球場地方廣闊、而且是露天，經過一輪大裝 

修後，可以容納更多的觀衆，是一個最佳的表演場 

地，但由於地理位置鄰近民居，故音量分貝管制十 

分嚴謹。

香港Band Sound是香港文化的一部分在樂 
隊的音樂中，每一句歌詞，每一粒音符，都屬於香 

港本地的創作，代表著許多香港人的心聲。身爲香 

港一份子的你和我，要好好珍惜我們僅有的文化財 

產，多給予支持吧！

MufF Drivers
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你想成爲現代蜘蛛俠感受一下 

征服懸崖峭壁所帶來的滿足感嗎？富 

冒險及挑戰性的攀石運動，就能滿足 

你的欲望了。近年來這個熱潮更席 

捲香港。 ■趙雅琪

位
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沙
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提

供
各
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攀

石

課

程

。

響修豆全牙則

東龍島都可玩得到。特別一提的是位於東龍島，兩塊分別叫聖 

誕快樂和新年快樂的懸崖峭壁，因爲曾有人在新年快樂上面舉 

行婚禮。

若你嫌室外埸地較爲偏遠，又可到位於尖沙咀YMCA的 

室內攀石埸嘗試這玩意。

爲了迎合不同程度的使用者，攀石路線會定期更改。

不過若想在享受攀石的樂趣之餘，逃離香港這個「石屎森 

林」輕鬆一下，不妨到東南亞一帶走走，那裡風景如畫，陡峭 

石壁的形狀還變化多端，可供運動員吸取不同攀石經驗。

假如你有興趣的話，YMCA一定幫到你，因爲他們定期提 

供初班攀石運動課程，且每月皆有攀石家庭日，爲有興趣攀石 

的朋友題供更多接觸「石」的機會。不過初學攀石的朋友，一 

定要有攀石敎練在旁指導，因爲攀石是非常危險的運動。

攀石運動能成爲香港的新興運動，是因爲它不只適合男女 

老幼，就連盲人都適合參與。當中以小朋友和女性玩得最好， 

因爲他們身體柔軟，平衡力較好，所以表現普遍較男性優勝。

攀石運動要求運動員利用一套繩索和安全裝備，在不依靠 

任何附助器下，利用石上的峭縫，徒手爬上懸崖峭壁上。運動 

員要一邊爬，一邊在石縫上釘上安全扣作爲安全點。而初學人

1 .攀登前，檢查裝備，繩結及定索點，確 

保安全。

2 .攀登者需戴頭盔，綁上防彈繩，亞絕對 
地禁止獨自攀登。

3 .觀察路線，量力上攀。

4 ..攀登時引起落石，墜地或拋下繩索時， 
都應高聲呼喊，引起其他人注意。

5 .手指甲不可長得過長，因會影響手指在 

石頭上的接觸。

6 .頭髮不宜太長，因會容易捲入器材內而 
受傷。

7 .聽從指導員的指示。
攀石運動所適合不同年齡人士參加。

士玩攀石，不需自己 

釘上安全扣，因爲在 

石上已經設有固定安 

全點，攀石導師只需 

從石上放繩，攀石者 

便可沿繩而上。

攀石雖上然是一 

種比較危險的運動， 

但因爲攀石用上的裝 

備很完備，例如繩 

索、頭盔、防彈點、 

攀石鞋、腰部安全 

帶、活扣、鎂粉和安 

全坐帶等，因此因攀 

石而受傷的人少之又 
少O

雖然香港地方細 

小，但單係一塊石牆 

上，已經有二十多條 

路線，所以在香港適 

合玩攀石的地方有很 

多，如飛鵝山、長 

州、石澳、大嶼山、

石牆上有二十多條攀爬路綫，供 

使用者一展所長。

消防車換新裝隨影太奇推廣分春函B
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，
根
本
沒
有
足 

夠

的

觀

賞

者

支

持

，
尋
找
商
業
贊
助
亦
十
分 

困

難

，
故

於

資

金

上

極

爲

貧

乏

；
此

外

，
場 

地
不
足
亦
是
推
廣
上
的
困
難
之
處
。

現

以

北

角

油

街

前

政

府

物

料

供

應

處A

 

座

九

字

樓

爲

基

地

的

「
錄

影

太

奇

」

，
現
正 

舉

辦

一

名

爲

「
油

街

巡

場

」
的

放

映

活

動

，
 

於
租
用
油
街
前
物
料
供
應
處
的
其
他
藝
術
團 

體

中

放

映

錄

像

作

品

，
希
望
藉
此
與
其
他
位 

於

油

街

的

藝

術

團

體

進

行

交

流

，
發
揮
所
謂 

「
油

街

藝

術

村

」
的

功

能

。

大

家

如

果

對

錄

像
•

媒

體

藝

術

有

興 

趣

，
除
了
可
參
與
錄
影
太
奇
舉
辦
的
展
覽
放 

映

外

，
亦

可

參

加

他

們

的

工

作

坊

，

一
嘗
創 

作

的

滋

味

。
有

興

趣

的

可

致

電2
5
7
3
1
8
6
9

/
 

2
5
7
3
1
8
1
4

錄

影
太
奇
查
詢
O

錄
影
帶
不
再
是
單
用
來
錄
影
電
視
節
目 

而
已
…
… 

■

何
定
偉

型

消

防

車

則

置

有

空

調

系

統

，
使
消
防
員
在 

趕
赴
現
場
或
完
成
任
務
後
有
一
個
舒
適
的
乘 

車

環

境

。

此

外

，
車

頭

位

置

有

一

個

拖

拉

器

液

動

絞
 

盤

，
它

能

拉

動

約

二

千

公

斤

的

物

件

，
拖
拉 

器

內

的

鋼

纜

長

二

十

四

米

，
用
以
在
車
禍
中 

拯

救

傷

者

。

這

輛

車

其

中

一

個

最

大

的

特

色

，
就
是 

車

頂

上

那

個

白

色

半

圓

形

的

電

子

中

攻

喉
 

筆

。
它

是

以

遙

控

操

作

方

式

，
能
調
校
至
最 

多

二

百

七

十

五

度

角

射

水*

在

十

水

壓

下

， 

每
分
鐘
能
射
水
二
千
五
百
公
斤
。

在

車

內

置

有

藍

色

和

黑

色

的

膠

桶

，
分 

別

裝

有

五

十

公

升

氫

水

及

氟

化

蛋

白

質

。
兩 

種

物

料

混

合

後

，
可

造

成

大

量

泡

沬

，
用
以 

灌

救

不

宜

用

水

灌

救

的

火

災

，
例
如
油
脂
所 

引

起

的

火

警

。
當

然

，
車

內

還

有

煙

霧

繩

，
 

呼
吸
器
具
及
頭
盔
等
不
可
或
缺
的
工
具
。 

這

輛

消

防

車

是

由

一

台

康

明

斯
 

(

C
o
m
m
i
n
s

 E
U
r
0
2

 
)

六

汽

缸,

渦
輪
增
壓
與 

後

級

冷

柴

油

引

擎

推

動

，
能
產
生
的
馬
力
足 

足

有

二

百

五

十

六

匹

，
極
速
有
一
百
三
十
公 

里

，
若

遇

上

緊

急

事

件

也

不

會

遲

到

了

！
當 

然

大

家

重

視

防

火

意

識

，
就
自
然
減
少
火
警 

發

生

。 

■

鄒
文
妮

■校園黃永華、黃家華■每月要聞 陳磁培、黃麓棠 ■暢所欲言 張瑩、歐卓玲 ■光影集 彭紹經■東區要聞 羅愛蘭、林淑敏

■生活薈萃 訐超穎、鄧穎昉

各版編輯：■每月專題 郭賢珊、彭紹經

■非常特寫 朱小璇、吳海英
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